



Liebe Vereinsmitglieder,

der Herbst ist da und unsere Mühle ist bis auf Kleinigkeiten fertig restauriert. Hier der Bericht der letzten Monate. Es war sehr viel los.

Wir bedanken uns bei unseren Spendern:

Beate und Hartmut Fricke	250,00 €
Irmgard Lau	200,00 €
Carsten Lucht	115,66 €

Mitglieder:	125
-------------	-----

Jahreshauptversammlung

Am Donnerstag den 4. Mai fand in der Alten Oberförsterei unsere diesjährige Jahreshauptversammlung statt.

Siebzehn stimmberechtigte Mitglieder waren anwesend. Unser Bürgermeister Christian Porsch war für die Stadt Bassum vor Ort. Florian und Holger haben

über die Aktivitäten des vergangenen Jahres berichtet, begleitet von Bildern auf einer Leinwand.

Den Kassenbericht hat unser Kassenswart Andreas Dymale vorgenommen und anschließend wurde vom Kassensprüfer Georg Schröder die Entlastung des Kas-

senwarts und des Vorstands beantragt und einstimmig genehmigt.

Neuer Kassensprüfer für den ausscheidenden Georg Schröder ist Kai Uwe Bohn, der die Aufgabe mit Ole Rullhusen ausführen wird.

Deutscher Mühlentag, Pfingstmontag den 29. Mai



Sonne, gute Laune, viel zu sehen, zu kaufen und auch zu schmecken! Am Pfingstmontag hatten wir einen erfolgreichen Mühlentag. Viele interessierte Besucherinnen und Besucher und ein engagiertes Team waren auf dem Müh-

lenhof und in der Mühle. Herzlichen Dank auch an dieser Stelle an Tanja und Andreas Dymale für die tolle Organisation. Ebenfalls vielen lieben Dank an Elke und Hermi Schrader für das Würstchen-Grillen und natürlich an Florian und

Georg für etliche gute Führungen und auch last but not least an Steffi Bomhoff für viele tolle Fotos. Eine sehr gelungene Veranstaltung mit am Ende fast 300 verkauften und verspeisten Würstchen.

Tätigkeiten in und an der Mühle

Im Juli hat Rüdiger Hagen die Riemen des Walzenstuhls angebracht, der nun über die Transmission läuft. Außerdem hat er den Passagen-Elevator fertiggestellt.

Am 11. August gab es eine erste Probemahlung auf unserem Mühlenstein, die erfolgreich war. An einem Arbeitsdienst am 19. August hatte Andreas die Wand im Mühlenkeller gestrichen und Georg,

Florian und Holger den Wildwuchs vor der Mühle an der Hache beseitigt. Auf dem Spitzboden hat Georg im September die Holzklappe fertiggestellt und eingebaut mit alten Bändern.



Tag des Denkmals am 10. September 2023

Viele interessierte Besucherinnen und Besucher ließen sich von Florian, Georg, Maik und Tanja und Andreas unsere Mühle zeigen.



Mühlendreieck Diepholz

Auf Initiative von Bea Tilanus von der Wassermühle Bruchmühlen, Aileen Hansing von der Windmühle Labbus bei Sulingen und Florian Butt von unserer Mühle wurde das gemeinsame Projekt Mühlendreieck Diepholz ins Leben gerufen (www.muehlendreieck-diepholz.de). Alle drei Mühlen kooperieren und bewerben sich gegenseitig. Es gibt Fahrrad-Touren als Verbindung der Mühlen und an jedem 4. Sonntag im Monat (zumindest in den wärmeren Monaten) öffnen alle drei Mühlen ihre Tore für Besucher. Unsere Mühle war also für Besucherinnen und Besucher offen am 25. Juni, 23. Juli, 27. August, 24. September und 22. Oktober, jeweils von 14 bis 17.00 Uhr.

Am Wochenende 4. bis 6. August gab es eine besondere Veranstaltung an allen drei Mühlen. Der Vorsitzende der niederländischen Mühlengesellschaft Nico Papineau Salm war zu Besuch um die Mühlen des Mühlendreiecks zu besuchen. Hintergrund war die angedachte Aufnahme der drei Mühlen für das immaterielle Weltkulturerbe der historischen Handwerksmüllerei. Bei der Besichtigung unserer Mühle am 4. August war auch die stellvertretende Landrätin des Landkreises Diepholz, Frau Dörte Meyer, sowie der Bürgermeister der Stadt Bassum Christian Porsch vor Ort. Nach kurzen Vorgesprächen bestaunten die Anwesenden dann unsere restauri-

erte Mühle, die ihnen Florian und Georg nähergebracht hatten. Danach radelten Nico Papineau Salm, Florian Butt und Freunde aus Bruchmühlen und Labbus nach Bruchmühlen. Am nächsten Tag ging es dort weiter mit den Besichtigungen der Wassermühle von Bruchmühlen und der Windmühle Labbus. Hieran nahmen auch der Vorstand der Mühlenvereinigung Niedersachsen-Bremen und der Samtgemeindebürgermeister der Stadt Bruchhausen-Vilsen teil.

Weitere Informationen:
www.muehlendreieck-diepholz.de

Der Vorstand des Vereins Wassermühle Neubruchhausen e.V. wünscht Euch/Ihnen eine schöne Herbstzeit.

Mit Mühlenfreundlichen Grüßen

Euer Vorstand des Wassermühle Neubruchhausen e. V.

Am Mühlenteich 1 · 27211 Bassum-Neubruchhausen
Telefon: 0151 / 152 505 84
info@wassermuehle-neubruchhausen.de

Vereinsregister-Nr. beim
Amtsgericht Walsrode NZS VR 201150
1. Vorsitzender Holger Rullhusen